

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Año IV Rambla San Juan, 50, entrepuerto

QUINTAS

DON PEDRO MARTÍ CABATE

proporciona a los constituyentes a los reclutas del

actual reemplazo que por razones de su edad

les corresponda servir en los Ejércitos de

Ultramar.

Aceptará también sustitutos que sean li-

cenciados absolutos, soldados de la primera

y segunda reserva y excedentes de cupo,

siempre que rounan las condiciones preve-

nidas.

Dirigirse á la

PLAZA DE LA FUENTE, 27. PRAL.

TARRAGONA

PALABRAS IMPORTANTES

Los correspondientes que acompañan al general Blanco en su expedición al Oriente de la isla de Cuba le atribuyen palabras tan importantes, que si realmente están tomadas con exactitud podrían dar motivo a muy lisonjeras esperanzas.

Se supone que el general Blanco ha dicho, con motivo de una sesión celebrada en su honor en el Ayuntamiento de Manzanillo, que la paz definitiva estará lograda para fines de Febrero, contribuyendo principalmente á este venturoso resultado el nuevo régimen.

Como por el laconismo que aconseja el cable pueden faltar ideas complementarias á las palabras del general Blanco, nosotros acogemos con reserva las noticias recibidas, aunque excusado es decir la alegría con que veíamos su confirmación.

La presentación de Massó, la salida del gobierno insurrecto de la guardia donde tan holgadamente venía instalado, sin que se le hostilizare; la muerte de Aranguren, y otros sucesos semejantes, acusan indudablemente mejoras en la marcha de la campaña.

Se han notado también síntomas claros de descomposición en la junta rebelde de Nueva York y personas hasta ahora comprometidas con la causa insurrecta, se disponen á regresar á la Habana.

Otra noticia envian los correspondientes de la Habana, que no deje de tener importancia, y es la actitud que ha tomado el periódico *Unión Constitucional*, cuyo periódico, orgánico siempre de los elementos de la derecha, ha declarado que de fracasar el actual gobierno insular, los conservadores se harían cargo del poder practicando con sinceridad la autonomía.

Pero con todo esto, por los datos conocidos hasta ahora, no parece que un desenlace pacífico esté tan próximo como se dice; considerando, sobre todo, que en el Camagüey y en la provincia de Santiago de Cuba los insurrectos han gozado de tal helgura, que, merced a ella, han engrosado considerablemente sus fuerzas.

Cierto que si se produce la descomposición que esperan los cubanos leales a la causa de España, no habrá de ser obstáculo á este resultado de la mayor masa insurrecta de aquellos territorios.

Si en los unos hace efecto el nuevo régimen, y en otros el cansancio, es indudable que la resistencia de los más contumaces se va inferior; pero todas las cosas requieren preparación y maduraz, y cuando aún no lleva un mes de establecido el nuevo régimen, parece inviabilidad que tan pronto de los frutos apetecidos.

Tarragona: martes 1 de Febrero de 1898

En Tarragona 1,75 PTAS. al mes y 8 PTAS. trimestre.

En el resto de España 6 PTAS. trimestre.

En el extranjero 15 PTAS. trimestre. Pago adelantado.

Remitidos y anuncios a precios convencionales.

Precios de suscripción

N.º 860

El semblante general de las cosas es mejor, indudablemente que lo era hace dos meses; pero que la paz vaya á ser tan inmediata, por lo mismo que el rumor es tan lisonjero, lo acogemos con alguna reserva.

Correo de Madrid

Enero, 30.

Un telegrama particular de la Habana dice que continua la especulación por el viaje del general Blanco á Oriente, esperándose que dé resultados favorables y definitivos para la consecución de la paz.

La prensa se muestra dividida al apreciar la situación.

El periódico *El País* dice que las referencias y satisfactorias impresiones que inspiran al Gobierno insular, son signos del bien exterior que el ideal autonomista despierta.

Se apoya en una comunicación comercial de Londres, dirigida en férme á la Habana, ofreciendo su concurso mediante un crédito y fondos que ponen á su disposición para desenvolver los negocios.

El *Diario de la Marina* acentúa su propósito de recabar su libertad de acción, al propio tiempo que se afirma que los prohombres del antiguo partido reformista están descontentos.

La *Discusión* secunda los elementos que muestran desvío, aunque los más caracterizados políticos cubanos interpretan esto en sentido de que los radicales entienden que la misión del Gobierno es la de entenderse francamente con los rebeldes cubanos para atraerlos á la legalidad.

Estos elementos esperan que llegue el señor Goberna para acoger su actitud.

Los constitucionales siguen aguardando el curso de los sucesos.

Continúa la misma pluma entre las dos tendencias en que se hallan divididos los autonomistas.

— Se ha presentado en Sancti Spíritus el titulado coronel de Sanidad don Daniel Torres, concejal que fué de Santa Clara.

La presentación de Torres tiene verdadera importancia.

— Un telegrama de la Habana con fecha de hoy dice que anoche se verificó el banquete con que los consejeros del Banco Español de la isla de Cuba obsequiaron a los secretarios.

El acto revistió verdadera importancia, porque asistido por personas de gran relieve del comercio de Cuba.

También concurren los señores Congosto y González Parrado, quienes durante la ausencia del general Blanco, despachan los asuntos que corresponden al Gobierno general y á la Capitanía general.

Hubo brindis por la paz en que creen que debe confiarse.

Se ha visto con agrado la concentración entre los elementos del Gobierno insular y los conservadores constitucionales de Cuba, movimiento que se inicio en el banquete que anteriormente dió la Liga de importadores de Cuba, de la que fué secretario don Mariano Rodríguez, actual ministro de Comercio de la isla de Cuba.

— Telegrafian de Santiago de Cuba que a las ocho de la mañana ha desembarcado el general Blanco en aquella población, dirigiéndose á la Catedral donde se cantó un solemne «Te Deum», oficiando el arzobispo de la diócesis.

El general Blanco revisó después las tropas y visitó los hospitales, concediendo variadas

cruces a algunos oficiales y soldados que se encuentran heridos.

La población estaba engalanada y varios edificios públicos y particulares lucieron espléndidas iluminaciones.

Por todas partes reinaba mayor animación.

En el momento en que telegrafta el correo postal, dice que termina un banquete de 75 cubiertos con que ha obsequiado el general Blanco á la Diputación provincial.

El presidente de aquella corporación, binado por el Ejército, por la Marina y por los voluntarios, y el general Blanco por el Rey, la Reina y la Princesa pacificación de la isla que es la aspiración de todos.

El general Blanco aceptando lo solicitado por las señoras de Santiago de Cuba, ha dispuesto que se entreguen 1.000 pesos por cuenta del Estado para socorrer á los reconcentrados.

— *The New York Herald*, en su edición de Paris inserta un telegrama de su corresponsal, manifestando que las negociaciones entabladas entre España y los Estados Unidos sobre la celebración de un tratado de comercio, estan tan adelantadas que el tratado se halla a la firma en Washington.

El corresponsal añade que el tratado será de reciprocidad y de doble naturaleza, estableciéndose un tratado con España entre el señor Dunny de Lome y un delegado nombrado por los Estados Unidos, por el cual éste garantizará por vez primera el tratado de nación más favorable, obteniendo así un nuevo mercado á sus productos, á los que se concederá igualdad de beneficios que los que gozan Alemania, Francia e Inglaterra.

Se pactará por separado la celebración de otro tratado por un delegado de Cuba en representación del Gobierno autonomista, de términos más amplios.

La importancia de este último tratado es inmenso y el comercio con Cuba aumentará muchísimo.

Hemos procurado informarnos de esto que ha comunicado el citado corresponsal, cuyo origen autorizado podemos asegurar, y hemos averiguado que si bien es cierto que dichas negociaciones existen, no se hallan tan adelantadas como supone el corresponsal del diario newyorkino, á pesar de los buenas señas que animan á cada una de las partes contratantes.

— Hoy no se ha facilitado por los centros oficiales ninguna noticia relativa á Cuba, ni a la visita del general Blanco al departamento oriental.

Respecto de la permanencia en el puerto de la Habana del crucero americano «Maine», tampoco ha dado el Gobierno ningún nuevo dato.

Continúa la preocupación por temor de cualquier incidente que á todo trance se desea evitar tanto en Cuba como en los Estados Unidos á fin de que no se alteren las buenas relaciones que existen entre ambos países.

— En los centros oficiales ha sido hoy desmentido que haya llegado a Santiago de Cuba un barco de la marina de guerra americana.

— Se dice que por el hecho de estar el general Weyler investido con el cargo de secretario vitalicio, no puede el Consejo Supremo de Guerra y Marina dar su opinión sobre si debe o no aplicarse la pena que el fiscal militar propuso, la cual se confirmó oportunamente por el comandante general del primer cuerpo del ejército general Dabán.

Asimismo parece que el Consejo Supremo

entiende que el Gobierno es el llamado a resolver en definitivo en el asunto.

— En los círculos políticos se afirmaba esta tarde de que la noche del 20 de Febrero, teniendo en cuenta lo que se retrasan las operaciones del censo en Cuba, no pondrá el señor Sagasta á la firma de la Reina el decreto de disolución de las Cortes ni el de convocatoria de las futuras.

Los amigos del Gobierno han desmentido esto, diciendo que el decreto de disolución de las Cortes se publicará en la primera decena del mes próximo.

— Se ha ordenado á la Casa de Moneda la acuñación de 300.000 pesos en monedas de uno y dos céntimos de cobre para Filipinas.

Correo extranjero

Enero 30.

Telegrafian de Burdeos diciendo que la población estalló en aquella ciudad un alboroto antisemita.

Mr. Millevoye que había organizado una conferencia pronunció un violento discurso contra los judíos.

Un grupo de anarquistas trató de invadir el local produciéndose con este motivo un gran escándalo.

Por fin la sala fué abandonada, en medio de la mayoreo confusión, dándose en la calle algunos gritos de muera los judíos.

La tranquilidad quedó prontamente restaurada.

— Un despacho de Birmingham dice que el ministro de las Colonia, Mr. Chamberlain pronunció un discurso importante.

Manifestó que la política inglesa debe consistir en abrir nuevos mercados, á la vez que finanziar los antiguos, y en reclamar la igualdad de derechos.

En lo que á China se refiere, dijo que Inglaterra está en oposición con las potencias que aspiran á la distribución del Celeste Imperio.

— Los acontecimientos hechos á China por Rusia y Francia para contratar un préstamo en las mismas condiciones propuestas por Inglaterra, constituyen el asunto de estos momentos.

Hoy veed de curiosidad por conocer la resolución del Gobierno chino.

— Se ha observado que Inglaterra se muestra mucho más afectuosa que antes con Alemania.

— De paso para Venecia ha llegado á París don Jaime.

Pasó á visitar á los duques de Bendove con los cuales celebró una entrevista.

— Menos seguramente se discutirá en la Cámara de diputados el permiso para la demolición de una parte de la muralla de París.

Esta mejora es de gran importancia para el ensanche de la población, y en bien del orden y de la higiene.

— Telegrafian de Atenas diciendo que las polémicas sobre la conducta del general Smotrenko en Tessalia durante la guerra greco-turca, se hacen cada día más violentas.

— El ministro de la Guerra ha autorizado á los oficiales del ejército para que comparezcan con el carácter de testigos en el proceso instruido contra Emilio Zola.

El ministro de la Guerra toma parte en la causa, habiendo designado para abogado suyo al decano del Colegio, Mr. Poyer.

— En los primeros días de la próxima semana verán la luz pública en París, otros dos periódicos diarios escritos por señoras.

Uno de ellos será órgano de los protestantes y el otro de los católicos.
Se cree que el último tendrá gran éxito a causa de los elementos que lo componen.

Extracto del Boletín oficial

Real orden sobre excepción de fincas con destino a las dehesas boyales ó al aprovechamiento común.

Anuncio abriendo el pago a las Clases pasivas.

Relación de los productos obtenidos por mineros de esta provincia durante el segundo trimestre del ejercicio actual.

Edictos Administración principal de Aduanas sacando á pública subasta las mercancías que cita.

El ingeniero director de la Granja Experimental de Barcelona invita á cuantos quieran asistir á dicha Escuela á presenciar las prácticas de «Ingerio de la vida» que vérifícaron como en años anteriores los alumnos de la misma.

Edicto de subasta de fincas embargadas á contribuyentes de Maspujols.

Alcaldías:

Las de Guitart y Pobla de Montornés anuncian la confección del apéndice al amillaramiento.

La de Borjas del Campo publica la vacante de secretario.

El Juzgado de instrucción del distrito del Hospital de Barcelona cita á José Soler y Font, vecino de Cherta.

La Sociedad Tarracense para el alumbrado por gas convoca á la junta general para el 19 de Febrero.

Noticias locales

Aconsejamos á nuestro apreciable colega *La Opinión* que ponga en cuarentena las noticias que desde Valls le comunican.

De esta suerte se evitará incurrir en inexactitudes tan garrafales como la que comete el último domingo al hacerse eco de la noticia de haber sido procesados todos los concejales de Valls, añadiendo que el gobernador ha comunicado la suspensión á todos los concejales, excepto al que fué nombrado alcalde recientemente.

Esto lo publicaba nuestro estimado colega el domingo, y el lunes á las tres de la tarde á nadie se había comunicado la suspensión aludida, de la cual se dió tránsito á todos, absolutamente todos los interesados, á última hora de la tarde del día de ayer.

Ya ve *La Opinión* como aquí lo único sorprendente es la intención del colega que de puro suspicaz resulta cándida y trasnochada.

El Círculo de Tarragona nos ha honrado con una invitación para asistir á los expléndidos bailes que con motivo de la presente temporada de Carnaval prepara para los días 16 y 21 del actual aquella elegante sociedad.

Según nuestras noticias, las más distinguidas señoritas y las más hermosas damas de la capital se proponen este año amenizar con su presencia los suntuosos salones del Círculo, que con este motivo prometen constituir la *great attraction* del Carnaval tarracense.

El Diario del Comercio agradece la atención dispensada por la Junta Directiva y hace votos por la realización de los expuestos augurios y para que el más lisonjero éxito corresponda á la iniciativa del primer centro recreativo de la localidad.

El sábado último falleció en Ulldecona la respetable señora doña Tomasa Borrell, esposa dignísima de nuestro estimado amigo don Ramón Adell y madre amantísima de nuestros queridos amigos don Ramón y don Germán, abogado del Estado y recaudador de contribuciones respectivamente, á quienes hacemos presente en estos momentos el testimonio de nuestra consideración y las más eficaces expresiones de nuestro pésame más sentido.

El dia 14 de Febrero próximo á las doce en punto de la mañana y bajo la presidencia del señor alcalde se celebrará en las Casas Consistoriales la subasta por pujas á la Hasta de las obras de construcción de aceras en la rambla de San Juan, sección comprendida entre las calles del Conde de Rius y San Francisco, quedando el presupuesto y pliegos de condiciones expuestos en la Secretaría municipal.

Servirá de tipo máximo para hacer proposiciones la cantidad de 1.387 pesetas, 36 céntimos á que asciende el presupuesto de contrata, debiendo los licitadores sujetarse á lo prescrito en el real decreto de 4 Enero de 1883.

El ya tradicional baile de la Candelaria anunciado para mañana por el Ateneo, promete ser en la presente temporada una de aquellas espléndidas fiestas que tanta fama han dado al referido centro.

Tenemos la seguridad de que sus espaciosos y elegantes salones se verán favorecidos por extraordinaria y selecta concurrencia, siendo á la par infinito el número de nuestras bellas paisanas que lucirán caprichosísimos disfraces.

La orquesta ha sido aumentada con varios y dis-

tinguidos profesores, habiendo dispuesto el adorno del salón de baile con los atributos propios de Carnaval.

Animado como todos los que en el Centre Catalá se celebran, estuvo el baile de máscaras verificado la noche del pasado domingo, debiendo hacer especial mención de una caprichosa comparsa de estudiantes que obsequiaron con una serenata á la numerosa y distinguida concurrencia de tan simpática sociedad.

Ayer celebró sesión la Junta provincial de Instrucción pública, resolviéndose cuantos asuntos estaban pendientes de su conocimiento.

El casino de la Fusión Republicana nos ha remitido un título de socio para asistir al baile de Carnaval que se celebrará hoy en los espaciosos salones de dicha sociedad.

Agradecemos la deferencia de aquel círculo y deseamos que la animación del baile proyectado supere las esperanzas que hace concebir.

En el despacho del digno señor gobernador civil de la provincia se reunió en la tarde de ayer la junta de autoridades para tratar de los socorros que corresponden á los perjudicados por las inundaciones en esta provincia.

Con gran animación, patente muestra del gran apogeo que en poco tiempo ha logrado alcanzar la simpática sociedad Unión ferroviaria, verificóse la noche del pasado domingo el segundo baile de la temporada de Carnaval, animación que se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada, dejando gratos recuerdos á cuantas personas concurrieron al mismo.

Ha sido declarado cesante, el interventor de Hacienda de esta provincia don José Murciano y Agustí.

En el primer tren de la mañana de hoy llegará á ésta el reputado cirujano especialista en el tratamiento de las hernias don José Pujol.

En el anuncio que insertamos en la página 3, se expresan las horas durante las que recibira en consulta, resaltando el doctor y la hora.

En la tarde del pasado domingo tuvo lugar en nuestro circo taurino la ansiada función ecuestre por la compañía Agustini, mereciendo los plácemes de la numerosa concurrencia que asistió á la misma cuantos artistas ejecutaron el programa.

La recaudación liquida, obtenida por la Delegación de Hacienda de esta provincia durante el próximo pasado mes de Enero asciende á 523.489'67 pesetas, que comparada con igual mes del año anterior acusa una alta de 29.179'54 pesetas.

Ha sido nombrado interventor de Hacienda de esta provincia don Francisco Ferreras y Tero, elegido administrador de dicho ramo, en comisión, de Córdoba.

Han quedado expuestas en los bajos de las Casas Consistoriales las listas de jurados.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones.

Los legítimos se venden en la Farmacia del Centro de R. Puig, Rambla de San Juan número 57.

El Boletín Oficial Eclesiástico de este Arzobispado correspondiente al 30 del pasado Enero contiene el siguiente sumario:

Circular del excelentísimo señor arzobispo ordenando la celebración de un *Te Deum*, en acción de gracias por haberse alcanzado la pacificación de Filipinas.

Real carta de «ruego y encargo» sobre lo mismo.

Constitución apostólica de Su Santidad León XIII restableciendo la unidad de la orden de Frailes Menores de San Francisco.

Aprobación del Instituto español de Hermanas de los Ancianos Desamparados.

Decreto de la S. Congregación de Obispos y Regulares sobre las Constituciones del anterior Instituto.

Colecta de la Epifanía para las Misiones de África.

La Providencia: Renovación de la Junta directiva de esta pia Asociación.

Bibliografía: Una excursión al mundo invisible.

por el muy ilustre señor don Carmelo Sala, canónigo de Tarragona.—Necrología.—Oración de Cuarenta Horas.

Los catarras y herpes de la garganta se curan usando el *Licor de Brea de Juanola*.

Es una disolución muy concentrada de brea medicinal habiéndose eliminado los principios irritantes.

De venta en la Farmacia Moderna.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro á trío de violín, violoncello y piano por el reputado concierto señor Gonzalez y los profesores señores Gabriel y Sabater.

1.º *Mefistofeles*, prólogo.—Boito.

2.º *La Linda*, fantasía.—Donizetti.

3.º *La Favorita*, fantasía.—Donizetti.

4.º *Trio en mi menor*,—Gómez.

5.º *Toujours aimé*, walses.—E. Sabater.

Las enfermedades eruptivas ceden tratándolas con el gran depurativo *Elixir de zarzaparrilla* compuesto.

Véndese en la Farmacia Moderna, bajada de Misericordia, 5.

Noticias provinciales

REUS.—Según noticias en la próxima tempora-

da de Cuaresma se trata de dar en el teatro Fortuny de esta ciudad una serie de representaciones de obras mágicas y de gran espectáculo, como *La Redoma encantada* y *La almendra del diablo*.

También se trata de contratar un numeroso cuer-

po de baile.

—A consecuencia de las heridas recibidas por la explosión de un barreno en la cantera de Castellvell falleció anteayer tarde á las tres don Antonio Cavallé Gran, dejando á su familia en la más triste situación.

D. E. P.

—Anoche ayer estuvo el dia despejado la atmósfera continuó cargada de humedad, una humedad impropia en nuestra ciudad que se hace mucho más sensible en las horas de la noche.

—Circulan con profusión nuevamente por toda España esos duros cuyo origen oficial no está aún bien averiguado.

—Anteayer, por el cargo de municipales don Juan Beniges, fué detenido un sujeto llamado Pedro José Expósito, natural de Logroño, que imploraba la caridad pública so pretexto de ser licenciado del Ejército de Cuba y haber recibido un balazo en el brazo izquierdo.

—Anteayer, por el cargo de municipales don Juan Beniges, fué detenido un sujeto llamado Pedro José Expósito, natural de Logroño, que imploraba la caridad pública so pretexto de ser licenciado del Ejército de Cuba y haber recibido un balazo en el brazo izquierdo.

—Por el Excmo. señor rector de la Universidad de Barcelona ha sido nombrada maestra interina de la escuela elemental de niñas de Tivisa, con 1.100 pesetas, doña Teresa García Barbat.

—Los locales que sirven para la fabricación y para la venta de los vinos artificiales, destinados al co-

mercio están bajo la vigilancia de la policía que disfruta de amplias atribuciones, pues sin ningún reparo puede ordenar las medidas necesarias para que no crezcan ningún peligro bajo el punto de vista de la salud pública.

Iguales disposiciones y que tienden al mismo obje-

tivo se han tomado respecto á los vinos que se im-

portan.

En fin la fabricación de los vinos artificiales da lugar al pago de una contribución anual de 500 á 1.000 francos.

Vinos españoles en Ceté

NOMBRES Grados Precio por hect.

Alicante 1.º 14 á 15 30 á 33 franc.

Idem 2.º 12 á 13 24 á 28

Benicarló 15 á 16 20 á 22

Cataluña 11 á 12 20 á 24

Mallorca 1.º y 2.º 8 á 10 18 á 32

Priorato 14 á 15 32 á 34

Tarragona (Vendrell) 11 á 12 20 á 22

Utriel (tipo Aragón) 11 á 12 22 á 24

Valencia 1.º 11 á 12 22 á 24

Idem 2.º 10 á 11 18 á 20

Vinaroz 10 á 12 19 á 24

Moscotel (9 á 10 licor) 15 40 á 50

Mistelas (9 á 10 licor) 15 38 á 48

Vino blanco seco de Ourense 20 á 22

Andalucía 13 á 15 25 á 27

Vino blanco de la Mancha 12 á 13 24 á 27

Vino blanco de Cata-luña 11 á 12 22 á 25

Jerez y Málaga superiores de Jerez á Jerez 200 á 250

Puerto de Tarragona Entradas del dia 30

De Barcelona en un dia 1. «Buenaventura», de 36 ts. c. Fraguero, con tránsito, consignado á don José M. Ricomá.

De Málaga y esc. en 4 ds. v. «Sagunto», de 345 ts. c. Esquerdo, con efectos, consignado á don Antonio Mas.

De Terredembarra en 3 hs. 1. «Isabel», de 33 ts.

Sección comercial

Estación Enotécnica de España en Ceté

29 Enero.

El Mediodía es la región francesa donde más operaciones se han realizado sobre vinos en lo que va de mes y las existencias por lo mismo principian á ser raras para las buenas clases, que son cada dia más buscadas.

Los precios no bajan de 19 á 20 francos hectólico. Hay también propietarios que no se contentan con esa cantidad, pues, creen poder venderlos de 22 a 24 francos enseguida que se inicie el alza que, dicen, esperan.

En cuanto á los vinos más ó menos defectuosos es difícil establecer precios, sin embargo de que pueden calcularse de 13 a 18 francos.

Para los vinos blancos los mercados siguen desequilibrados sobre todo para las calidades sospechosas ó rojos decolorados.

Mucho del pipero vacío que salió de los puertos franceses con dirección á España, vuelve ya lleno para esta nación y también de tránsito, para Suiza.

Buena parte es vino blanco que es muy solicitado en Ceté y no á malos precios. Los rojos en cambio, á excepción de las clases muy baratas, se pierden menos; por más que sus cotizaciones se conservan firmes.

En las plazas de París y Burdeos, que no ofrecen tampoco gran animación para nuestros caldos, los arribos son de alguna importancia sobre todo en vinos del Priorato, Alicante, Riojas, Benicarló y Cataluña.

París compra ahora bastante mistela de 45 á 50 francos el hectólico para la preparación de los

c. Guasch, con vino, consignado á don Juan Ma-
llo. De Amberes y esc. en 21 ds. v. «Cortés», de 849
ts., c. Vinjox, con carbón, consignado á los seño-
res Mac Andrews y C. De Barcelona en 7 hs. v. «Julián», de 593 ts., c.
Suarez, con efectos, consignado á los señores H.
de B. Lopez. De Catte y esc. en 3 ds. v. «Luis de Cuadra», de
723 ts., c. Pareja, con efectos, consignado á los se-
ñores Tomás Ramón y C. De Denia en 5 ds. l. «Santa Elena», de 38 ts., c.
Ferrer, con orujo, consignado á don José M. Rí-
comá.

Despachadas

Ninguna.

Entradas del dia 31

De Bilbao y esc. en 26 ds. v. «Cabo Creux», de 993 ts., c. Goitia, con efectos, consignado á don Ma-
riano Pérez. De Rouen y esc. en 13 ds. v. francés «Conseil Frères», de 1.118 ts., c. Bertean, con bocoyes va-
cios, consignado á los señores viuda y sobrino de P. Ferrer y Mary.

De Barcelona y esc. en 38 hs. v. «Conde Wifredo», de 2.765 ts. c. Andiaca, con tránsito, consignado á den José M. Rícomá.

De Palma de Mallorca en 9 ds. l. «Joven Migue-
lito», de 23 ts., c. Oliver, con efectos, consignado á la orden.

De Mazarrón en 9 ds. l. «Consuelo», de 77 ts., c. Infra, con efectos, consignado á don José M. Rícomá.

De Garrucha y esc. en 30 ds. pol. gol. «Boriqua», de 99 ts., c. Heredia, con efectos, consignado á los señores Sanromá e hijo.

Despachadas

Para Habana y esc. v. «Conde Wifredo», con car-
ga general.

Para Marsella y esc. v. «Cabo Creux», con efectos.

Para Génova y esc. v. «Sagunto», con carga ge-
neral.

Para Bilbao y esc. v. «Julián», con efectos.

Para Ayamonte y esc. l. «San Luis», con efectos.

BOLSA DE BARCELONA

31 Enero.

EFFECTOS PUBLICOS

| | Dinero | Papel |
|---|--------|--------|
| 4 por 100 interior contado . . . | 00'00 | 00'00 |
| , fin de mes . . . | 64'95 | 64'975 |
| , fin próximo . . . | 00'00 | 00'00 |
| , exterior contado . . . | 00'00 | 00'00 |
| , fin mes . . . | 80'975 | 81'00 |
| , fin próximo . . . | 00'00 | 00'00 |
| , Amortizable contado . . . | 77'00 | 77'25 |
| 6 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas | 97'50 | 97'75 |
| Idem pequeñas | 00'00 | 00'00 |
| Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886 . . . | 92'85 | 93'00 |
| , 1890 . . . | 76'50 | 76'70 |
| ACCIONES FIN MES | | |
| Banco Hispano Colonial | 93'00 | 93'25 |
| Ferrocarril Tar. Bar. Francia . . . | 15'50 | 15'60 |
| Medina-Zamora y O. & V. . . . | 9'20 | 9'30 |
| Norte de España | 22'70 | 22'80 |
| CAMBIOS EXTRANJEROS | | |
| Paris á la vista | 33'50 | |
| Londres á la vista | 33'65 | |

BOLSA DE MADRID

31 Enero.

| | |
|----------------------------|--------|
| 4 por 100 Interior | 65'25 |
| 4 por 100 fin mes. | 65'35 |
| 4 por 100 Exterior | 81'40 |
| Amortizable. | 77'15 |
| Aduanas. | 97'50 |
| Cuba 1886 | 93'85 |
| Idem 1890 | 77'30 |
| Filipinas | 97'00 |
| Banco de España | 41'700 |
| Tabacalera | 221'50 |
| Cambios de Paris | 33'05 |
| Idem Londres | 00'00 |
| 4 por 100 Exterior | 61'24 |

Variedades**LAS REINAS DEL ORO**

Varias veces hemos ofrecido á nuestros lectores curiosos detalles relativos á la vida, á las costumbres y al origen de los millonarios del Nuevo Mun-
do.

No estara de más que hablemos ahora de las rei-
nas del oro.

Entre las mujeres más ricas de los Estados Uni-
dos figura la señora Ketsy Green, mujer avaria si
las hay. A pesar de su fortuna, que se eleva á 350
millones de pesetas, vive en una casa modestísima
y desprovista de todo lujo, no sólo por economía
sino también para despistar á los empleados en el
campo de contribuciones directas.

Al morir una de sus tias hizo un testamento fal-
so, con objeto de apoderarse de su fortuna.
Formóse causa y, una vez demostrada la falsifi-
cación, Ketsy Green ofreció transigir, librándose de
la justicia mediante el pago de 800.000 pesetas.
Pero temerosa de ser nuevamente perseguida se
vino á Europa, donde vive retirada, tan pronto en un
oscuro barrio de París como en uno de los más
pobres albergues de Londres.

La señora Ketsy Green cuenta setenta y dos
años, y tiene un hijo que vive en Texas, y una
hija, Silvia, cuyos millones le atraen gran número
de pretensiones. No obstante, la madre quiere que
su hija no se case con ningún potentado, sino con un
hombre pobre y honrado que se enamore muy
de veras de la niña.

Pero Nueva York alberga en su seno una mujer
más rica que Ketsy Green, la señora doña Isidora
Goyenechea, la cual, según dicen, posee mil millo-
nes de pesetas.

Estaba casada con el señor Cousino, apellido que,
como el de Goyenechea, figuró entre los de los pri-
meros colonos después de la conquista de Chile por
los españoles.

La fortuna de las dos casas se halla hoy reunida
en manos de doña Isidora.

Esta fortuna consiste principalmente en minas de
plata, de cobre y de carbón.

Sólo las minas de carbón le producen una renta
mensual de cuatro millones de pesetas.

Doña Isidora no ha querido contraer segundas
nupcias y vive consagrada á administrar sus pro-
piedades con un talento que le envidiarían los
principales hombres de negocios de Europa.

Tiene dos hijas encantadoras, que según se ase-
gura, aspiran casarse con algún príncipe europeo.

Miss Garrett, de Baltimore, tiene treinta y ocho
años y una fortuna de 150 millones de pesetas.

Ha dado grandes cantidades para la creación de
escuelas de mujeres y protege con gran prodigali-
dad á los artistas de ambos mundos.

La señora John Garener, de Bostón, es una de
las personalidades más salientes entre las mujeres
acaudaladas del Nuevo Mundo.

Ella es quien ha dado á Bostón el sobrenombre de «Nueva Atenas».

Cuando Paul Bourget estuvo en los Estados Unidos fué invitado por Garener, la cual le hizo admirar la gracia de su ingenio y los primores que ha
colecciónado en el suntuoso palacio en que habitualmente reside.

Sección oficial**IMPORTANTE**

Se suplica la asistencia de todos los propietarios
de fincas rústicas de este término municipal á la
reunión general que tendrá lugar el próximo miér-
coles dia 2 de Febrero, á las tres de la tarde, en el
salón de quintas de las Casas Consistoriales para
tratar de un asunto de vital interés para todos los
propietarios de dichas fincas.

Como de la unión de todos depende de que nues-
tros intereses estén respetados y defendidos, inútil
es recomendar la asistencia, pero no es de esperar
haya quien esté reñido con sus intereses, y esto ha
de hacer que todos asistan para poder conseguir el
fin que se desea.

Confiado en que todos tomarán interés en asistir
á dicha reunión, puesto que la unión de todos ha
de hacer que nuestros intereses estén respetados y
defendidos, es de esperar la cooperación de todos
para conseguir el fin que se desea.

Tarragona 30 de Enero de 1898.—La Comisión.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de dia: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana.

Parada: Albuerne.

Visita de hospital y provisión, capitán 2º de Albuerne.

Paseo de enfermos, Albuerne.

El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer

Nacidos.—Ninguno.

Ballecos.—Miguel Prat Prats, San Pedro, 49;

Dolores Trilla Anguera, Cuartel Sur; Adolfo Rubio

Ponte, Reding, 20.

Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 31, 11 m.

El Progreso ha publicado esta mañana un aviso diciendo que los republicanos amigos suyos, en prevención de que elementos extraños á la clase escolar intentasen cometer alguna agresión contra sus oficinas y sus redactores, están dispuestos á secundar la acción de los agentes de la autoridad encargados de sostener el orden en el

las inmediaciones de la redacción del co-
lega.

—Nosotros — dice el diario republicano — defendemos la causa del derecho, de la justicia, del orden y de la libertad y en defensa de tan elevados ideales moriremos, si morir fuera preciso.

Madrid, 31, 11'15 m.

A las nueve y media comenzaron á re-
concentrarse esta mañana en los alrededores
y en los claustros de la Universidad los
estudiantes, formando animados grupos.

El gobernador señor Aguilera se presen-
tó a los escolares y les dirigió la palabra,
recomendándoles prudencia y calma y que
procediesen con la sencillez y cordura pro-
pias de jóvenes cultos e ilustrados.

Madrid, 31, 11'30 m.

Seguidamente se congregaron en la calle todos los estudiantes, organizándose y poniéndose en marcha la manifestación, precedida por algunos agentes de policía secreta. El gobernador civil iba como unos cien metros delante, á fin de prevenir cualquier incidente desagradable.

A mitad de la calle Ancha de San Bernardo se unieron á la manifestación los be-
bés de la Universidad, de uniforme, colocándose también á la cabeza de la comi-
tiva.

En la plaza de Santo Domingo hubo de suspenderse el movimiento de carruajes,
por la estrechez de la vía, para dejar paso
á la manifestación.

Bajó ésta á la calle del Arenal, donde su-
cedió lo propio. Allí presentaba la manifes-
tación aspecto imponente, pues ya suma-
ba más de 3.000 el número de los manifes-
tantes. Las boca calles de la del Arenal es-
taban tomadas por los guardias, á fin de evi-
tar que se alterase el itinerario autoriza-
do. En la Puerta del Sol y en previsión
de que los manifestantes quisieran subir á la calle de la Montera, fuerza de la guar-
dia civil cubría la entrada de la misma.

Madrid, 31, 11'45 m.

El gobernador se situó en dicho punto,
presenciando el desfile de la manifesta-
ción, que ordenadamente siguió su ruta,
dirigiéndose por la calle de Alcalá al Pra-
do y desde allí á la calle de Atocha, deteni-
éndose frente al Colegio de San Carlos.

En San Carlos fraternizan los estudiant-
tes de la Universidad con los de la facultad
de Medicina.

Se presenta el gobernador señor Agui-
lera, y dirige la palabra á los estudiantes
dándoles gracias en nombre del pueblo de Madrid y en nombre del Gobierno por la
manera digna y sensata como habían reali-
zado la manifestación, diciéndoles ade-
más que su ejemplar conducta ha sido la
mejor contestación posible á los agravios
de El Progreso.

Terminó el gobernador aconsejando á los
escolares que disolvieran la manifestación,
pero antes de que lo ejecutaran, habló el
Rector de la Universidad, quien, dirigiéndose
á los estudiantes de la Facultad de Me-
dicina, dióles gracias por haberse unido á
sus compañeros de las demás facultades,
robusteciendo la unidad del cuerpo escolar.

Los manifestantes vitorearon á las auto-
ridades, al Rector y á sus profesores y
acto seguido la manifestación se dió por
concluida, y dirigiéndose los escolares por
diferentes calles al centro de la capital sin
ocurrir ningún incidente.

Madrid, 31, 3 t.

En el sorteo de la Lotería Nacional cele-
brado hoy han salido premiados los nú-
meros siguientes:

Con 100.000 pesetas el número 33.661
(Valencia).

Con 40.000 pesetas el número 15.622
(Madrid).

Con 20.000 pesetas el número 21.530
(Talavera).

Con 12.000 pesetas el número 18.033
(Bilbao).

Con 5.000 pesetas el número 50.212
(Sestao).

Con 1.000 pesetas los números
21.103, 10.940, 42.828, 6.566, 9.578,

13.928, 26.672, 46.125, 10.007, 15.379,
24.082, 29.271,

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupertris Guiraud, Rupertris Misión, Rupertris Martin, Rupertris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, útiles para ingestos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á Buenaventura Boronat, VALLMOLL,

José María Boronat
DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

CARMELOS PECUTORIALES

Tos, Catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la mañana. Compición infoniosa no contiene medicamento peligroso. depositado en Tarragona.

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57
PRECIO DE LA CAJA: 150 PESETAS

En dicho establecimiento se hacen LIBROS, folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato.

REGLAMENTOS, recibos talonarios, carteles, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

IMPRENTA

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100

sobres comerciales timbrados

desde 20 reales el mil

papeletas de entradas y salidas

para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por

complicados y difíciles

que sean en su confección

Las esquelas mortuorias se admiten á todas horas.

Esteban Pamies, Díptico, 5